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MATUTINA RADIO 
Lunes 26 de Noviembre de 2007 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 V10. Visión 10 (Cable Com) 

 
POLÍTICA 
Con 8 participantes, el comité del PRI en  Querétaro, organizó el primer concurso estatal de 
oratoria, el cual tuvo por tema la revolución mexicana, a propósito del aniversario 97 de este 
acontecimiento. (EL) 
 
La reforma del Estado no se ha entregado a la Legislatura local, tan solo por problemas de agenda, 
aseguró el Secretario de gobierno Alfredo Botello, quien descartó que esté secuestrada, como 
han denunciado los legisladores. (NC) 
 
Uno de los proyectos en los que está trabajando la Comisión Estatal de Información 
Gubernamental es en dar un premio a los periodistas en su día como un reconocimiento. (EL) 
 
LEGISLATURA 
La Legislatura del estado ya ha aprobado las tablas de valores de los municipios queretanos. 
Únicamente Corregidora tendrá que presentar justificaciones técnicas de incrementos que 
alcanzan el 23% de aumento a su suelo urbano, que repercutiría en el impuesto predial, informó el 
Presidente de la comisión de presupuesto, Eric Salas. (NC) 
 
Cabeza. Ya son 15 los municipios que han sido analizados en sus proyectos de tablas de valores 
unitarios de suelo y construcción, que fueron aprobados debajo del 5% quedando pendiente sólo 
Pedro Escobedo, Corregidora y Landa de Matamoros, dijo el diputado Eric Salas, presidente de la 
comisión de planeación y presupuesto de la legislatura. (EL) 
 
La comisión legislativa de hacienda ya tiene en sus manos la iniciativa del ejecutivo del Estado, 
para la enajenación de un terreno de 171 hectáreas en el Municipio de El Marqués, el cual 
pretende albergar un complejo de distribución y logística, dijo el diputado Ricardo Martínez Rojas, 
presidente de esta comisión. (EL) 
 
SECCIONES 



Guillermo Tamborrel Suárez respecto a la nota que afirma que los senadores tienen alimentos 
para comida con un costo superior a 4 mdp, señala que es un avance que se sepa, gracias a la ley 
de acceso a la información. Afirma sin embargo, que a él nunca le ha tocado, a pesar de que a 
veces come en el senado. Comenta que presentó dos iniciativas para reformar el artículo tercero 
constitucional y la ley general de educación, para garantizar la educación a todas las personas con 
discapacidad. Comenta que buscará la forma de que por  los implantes cocleares no se paguen 
impuestos; ya se planteó la mecánica para que estos suceda. Otro punto importante es que los 
desarrollos de vivienda se ubiquen en lugares donde haya riesgo por las inclemencias del tiempo. 
En cuanto al foro legislativo que se realizaría en Londres en materia de medio ambiente, finalmente 
no acudió, pero sí fue a un foro sobre competitividad, un tema muy importante de resaltar para 
atraer y retener inversiones. Hay cerca de 150 variables sobre las cuales se califica la 
competitividad y que utilizan los inversionistas para determinar el destino de sus recursos. El 
próximo lunes es el día internacional de las personas con discapacidad, por lo que ese día 
especialmente estará recibiendo propuestas. (NC) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Mauricio Kuri González, presidente de la cámara nacional de comercio, aseguró que en enero se 
mandará una misión comercial a Tabasco para comprar los productos de aquella localidad y de 
esta manera solidarizarse y apoyar al comercio Tabasqueño. (EL) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Tiene Querétaro 600 nuevos técnicos superiores universitarios, al egresar la decimocuarta 
generación de la Universidad Tecnológica de Querétaro. (NC) 
 
Hay disponibilidad en la facultad de medicina de la Universidad Autónoma de Querétaro de enviar 
el mayor número de pasantes a Tabasco, indicó el director Benjamín Moreno Pérez, siempre y 
cuando se cuente con el apoyo de Gobierno del Estado. (NC) 
 
Querétaro recibirá este viernes 30 de noviembre, la visita de los secretarios de educación de todo 
el país, en una reunión que presidirá Josefina Vázquez Mota en el Centro Cultural Manuel Gómez 
Morín. (NC) 
 
Sí lees se nota, cumplió su primer aniversario, marcando a  Querétaro como pionero en la difusión 
de la lectura con un programa único en la República, que se enfoca específicamente en los 
jóvenes, expresó Aranzazu Núñez, coordinadora de dicho programa. (EL) 
 
825 comunidades atiende el consejo nacional de fomento educativo en el Estado de  Querétaro y 
es en Pinal de Amoles donde se atienden más niños de bajos recursos, así lo informó Elías 
Rodríguez Trejo, representante del CONAFE estatal. (EL) 
 
Se llevó a cabo la presentación del libro “Tiempo y región, estudios históricos y sociales” por parte 
del instituto nacional de antropología e historia, en colaboración con la Universidad Autónoma de 
Querétaro y el municipio de  Querétaro. (EL) 
 

SOCIEDAD 
Este sábado, cerca de cien personas realizaron una marcha nocturna silenciosa por las calles del 
centro histórico, para recordar la memoria de las personas que han muerto por SIDA en Querétaro. 
(NC) 
 
Cabeza. Como una acción vergonzosa y crisis de identidad calificó el Director de la pastoral de 
comunicación de la Diócesis de Querétaro, Saúl Ragoitia Vega, la irrupción por grupos políticos a 
la catedral, mientras el vocero de la diócesis, Padre José Morales Flores expresó que es 
consecuencia de la falta de valores. (NC) 
 



El problema de raíz de la violencia en contra de  las mujeres, es la cultura y las tradiciones 
diferenciales y jerarquizadas entre hombres y mujeres, dijo Yolanda Correa Castro, docente de la 
facultad de filosofía de la Universidad Autónoma de Querétaro, en el marco del foro “Las mujeres 
no esperamos más por la ley estatal de acceso a las mujeres a una vida libre de violencia”. (EL) 
 
Muchas veces se habla de los feminicídios en Ciudad Juárez, sin embargo aquí a la vuelta de la 
esquina en San Juan del Río, se están cometiendo crímenes tan crueles como los del norte, 
aseguro Gisela Ávila, una de las habitantes de aquel municipio, que se reunieron el día de ayer 
(sic) en la casa legislativa. (EL) 
 
La primera etapa del Atlas de riesgo que elabora la dirección de gestión de emergencias de la 
Secretaría de seguridad ciudadana, podría estar lista para los primeros meses del próximo año, 
anunció el titular del área, Gerardo Quirarte. Este trabajo, dijo, incluye cinco fenómenos 
perturbadores en los 18 municipios. (NC) 
 
Cabeza. Según el servicio meteorológico nacional, aumenta el riesgo de que en esta temporada 
para  Querétaro, haya un mayor número de heladas y tormentas fuertes. El director de gestión de 
emergencias Gerardo Quirarte, señaló que en los últimos 3 frentes fríos que han atentado sobre  
Querétaro, se ha logrado más o menos evitar las bajas temperaturas. (EL) 
 
Anuncian habitantes de comunidades de Tequisquiapan y Colón, una huelga de hambre por 
corrupción del representante de la Secretaría de la Reforma agraria, Samuel Zepeda que emite 
constancias de posesión de tierras que ya sobre terrenos que ya son propiedades de comunidades 
agrícolas. (NC) 
 
María del Rocío Alvarado, presidenta de la FECOPSE, dijo que ya se está trabajando para 
cambiar al representante del mercado de la cruz y así evitar problemas como el que se tiene año 
con año, para instalar el tianguis navideño. (EL) 
 
Se han tomado nuevas medidas para evitar el robo de luz, esto lo comento Mauricio Reyes 
Caracheo, es superintendente de la zona bajío de la Comisión Federal de Electricidad. (EL) 
 
Comenzaron las grabaciones de la telenovela “El engaño” que según informo Esther Carboney, 
secretaria de turismo en el estado, dejará en  Querétaro una derrama económica de 3.5 mdp, 
además de la promoción turística en los países que se transmite. (EL) 
 

MUNICIPIOS 
Cabeza. Será el 28 de noviembre cuando quede de manera definitiva encendido el árbol de 
navidad aquí en el municipio de  Querétaro. Alejandro González Valle, secretario de servicios 
públicos municipales, informó que se ha instalado un arbolito por delegación. (EL) 
 
De no aprobar la legislatura de Querétaro la actualización de tabla de valores, el municipio de 
Corregidora dejaría de percibir cerca de 9 mdp que implicaría dejar de realizar algunas obras, 
apuntó el Alcalde Germán Borja García. (NC) 
 
Cabeza. Si no autorizan el incremento a la tabla de valores que está solicitando el municipio de 
Corregidora a la legislatura y que repercute en el pago del predial, habrá la necesidad de recortar 
metas en infraestructura vial, dijo el alcalde de Corregidora Germán Borja. (EL) 
 
De los 6 mil  migrantes originarios de Huimilpan que se estima se encuentran laborando en 
Estados Unidos, para esta temporada navideña y ante la situación que viven actualmente en el 
país vecino, sólo se espera el regreso de 2 mil, indicó el Alcalde José Lucio Fajardo Orta. (NC) 
 
Cabeza. En un acto de buena fe, el alcalde de Huimilpan, Lucio Fajardo, propone un incremento 
de 75% al condominio del Patol, del cual él tiene una propiedad, por lo que si quisiera venderlo, no 



le afecta en el costo del predial pero sí lo benéfica en el valor catastral, dijo el diputado panista 
Fernando Urbiola Ledesma, ante lo cual negó el alcalde que dicho condominio esté en venta. 
(EL) 
 
El municipio de Huimilpan sólo cuenta con 47 elementos de seguridad pública y tres unidades para 
combatir la delincuencia, informó el jefe de servicios, Benjamín Rangel, quien dijo que esperan 
adquirir siete u ocho unidades más para el año que entra. (NC) 
 
El municipio de Pedro Escobedo, tiene autorizado un presupuesto de 3 mdp, para la construcción 
de un parador turístico en la comunidad de Escolástica, el cual buscará aumentar la afluencia de 
turistas, así como la venta de productos de cantera que se elaboran en aquel municipio, así lo 
informo Edgardo Piña Mancilla alcalde de esa demarcación. (EL) 
 
Cabeza. Con la denuncia de irregularidades en la pasada administración en el Municipio de Colón, 
no se pretende perseguir a nadie y sólo se trata de observaciones de las contralorías, dijo el 
alcalde de aquella demarcación, Alejandro Nieves. (EL) 
 
Cabeza. Hasta ahora únicamente 2 comunidades del municipio de Toliman, no cuentan con ningún 
servicio, por lo que el próximo año, se trabajará sobre ellas para tener una cobertura total, aseguró 
el alcalde de aquel municipio, Martín Jiménez Ramos. (EL 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
La sociedad queretana es lo suficientemente abierta para abordar el tema de la sexualidad en los 
adolescentes e incluso entre niños, apuntó el Secretario de salud, Rafael Ascencio. (NC) 
 
Se llevó a cabo la séptima feria informativa del programa VIH SIDA, con el objetivo de disminuir el 
riesgo de que las personas adquieran este virus, señalo Rafael Ascencio, secretario de salud en 
el estado. (EL) 
 
Con la finalidad de dar instrumentos a los jóvenes para prevenir enfermedades como el SIDA, se 
llevó a cabo una feria de la salud en la delegación Josefa Vergara. (NC) 
 
Ya está funcionando la condoneta que servirá como instrumento de apoyo en las actividades de 
promoción de salud, comentó el secretario de salud en el estado, Rafael Ascencio. (EL) 
 
Con una tasa del  7.2%, San Joaquín tiene el índice más alto en el Estado, en cuanto a casos de 
enfermedad pulmonar obstructiva crónica, conocida anteriormente como enfisema pulmonar, 
aseguró Rafael Ascencio, secretario de salud en el Estado. (EL) 
 
Entrevista. Raúl Chavarría, de la Comisión Federal para la Protección de Riesgos Sanitarios, 
COFEPRIS, comenta que se desarrolla una campaña para la disposición de medicamentos 
caducos. Se hizo un piloto en Morelos y Querétaro y se encontró que hay una normal caducidad de 
siete años. Normalmente la gente no sabe que hacer con estas medicinas y las tira en la basura, lo 
que genera contaminación de los mantos freáticos. En la comisión presentó el proyecto y se hizo el 
piloto en ambas entidades mencionadas y se presentan los resultados en el Consejo nacional de 
salud. Este viernes 30 de noviembre termina la recaudación de medicinas en los 43 centros de 
acopio instalados en esta ciudad, en sitios como farmacias y clínicas de salud. Usar un 
medicamento caduco puede generar graves problemas. Entre otras acciones, se realizan 
capacitaciones a dependientes de farmacias; se combate la ilegalidad en la venta de 
medicamentos, ya que se ha detectado que el 1.5% de las medicinas que se comercializan, son 
piratas. Los medicamentos que se aseguren, van a ser incinerados en una cementera, a mil 200 
grados y sin generación de contaminación. 40% de las medicinas caducas, se ha detectado que 
son antibióticos y 20% analgésicos. La COFEPRIS integra a lo que antes eran 5 direcciones. (NC) 
 



Entrevista. Doctor Raúl Chavarría Salas, Comisionado del fomento sanitario de la secretaría de 
salud,  comenta que la ruta de recolección de medicamentos caducos, es por que en el país no hay 
una información del daño que es tirar medicamentos caducos y otro problema es que en el 
mercado libre se venden de esta manera. Se han instalado 43 contenedores en todo Querétaro; los 
contenedores son grandes de 500 kilos en hospitales y 250 en farmacias, hay que recordar que no 
se debe auto medicar porque se lleva a un riesgo. La cuestión es llevarlos en una bolsa 
adecuadamente y serán quemados en el Estado de México. Preocupa el hecho de que la gente se 
auto medica y así mismo que el personal de las farmacias no medique a la gente que den 
medicamentos sobre receta. El día de hoy ser reporta 2.6 toneladas de peso que se lleva 
recolectado y se está planteando hacer un plan nacional permanente.   El contexto es el siguiente 
que a la basura se va el 2% de estos medicamentos a la basura y esto es muy grave. El 5% de las 
personas que entran en los hospitales es por reacción de un medicamento caduco. Las muestras 
médicas no deben ser negociables y sin embargo así está pasando, hay que denunciarlo. Esta 
campaña arrancó el 1 de noviembre y termina el 30 de noviembre, es muy importante para los 
Queretanos para que haya conciencia  y que se tenga la cultura de no guardar los medicamentos.  
Los lugares de acopio están señalados con unas mantas y los contenedores son grandes y se 
encuentran dentro de los hospitales y farmacias.  (EL) 
 
Entrevista. Elena Morales, de la Asociación Ándale para oír, comenta que hay diversas grados de 
sordera y ellos se dedican especialmente a los que tienen sordera profunda, mediante los 
implantes cocleares. Los auxiliares auditivos son para quienes tienen un problema menos severo. 
El implante coclear es una cirugía que consiste en hacer una perforación detrás de la oreja, en el 
mastoide, con un hoyito del tamaño de un alfiler; no se afecta en lo absoluto al cerebro; en algunos 
casos puede llegar a haber parálisis facial, aunque en Querétaro no se ha dado ni un caso; pero en 
su caso es rehabilitable. La operación es muy cara, pero se ha logrado conjuntar esfuerzos; lo que 
no se ha podido abatir es el costo del implante. El miércoles 28 en la noche, van a realizar un 
coctel y venta de cuadros para promover el diagnóstico oportuno en la Traviata. Se han hecho 
hasta ahora, 28 implantes. 
 

AGRICULTURA 
Descarta Gilberto Ortega, Secretario de Desarrollo Agropecuario, cambios al interior de la 
dependencia, ya que dijo, pretende darle continuidad al trabajo que se ha venido realizando en los 
últimos 10 años; aunque agregó que los programas que se han venido implementando, son 
perfectibles. (NC) 
 

LABORAL 
Con 30 mil empleos generados cerrará el 2007 en  Querétaro, sin embargo es una disminución 
respecto al año anterior, así lo informó, el secretario de trabajo y previsión social en el estado 
Rafael Camacho Sandoval. (EL) 
 
El secretario del trabajo en  Querétaro, Rafael Camacho Sandoval, aseguró que todos los 
trabajadores recibirán su aguinaldo el fin de año y dijo que esta dependencia vigilara que así sea. 
(EL) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
El poder judicial no puede apretarse el cinturón para pagar aguinaldos, como lo pide el gobierno 
estatal, cuando el 80% de sus ingresos los gasta en nómina, informó el magistrado Presidente, 
Jesús Garduño Salazar. (NC) 
 


